

CAF y OEI unen esfuerzos para fortalecer la educación del país.

(Ecuador, 17 de agosto de 2022) CAF- banco de desarrollo de América Latina y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), firmaron este miércoles un acuerdo de cooperación con el propósito de brindar acompañamiento técnico al Ministerio de Educación para la definición de los planes, programas y proyectos que contarán con el apoyo de CAF en el marco de lo previsto en el Plan Nacional de Desarrollo 2021-2025.

En los últimos años, el sistema educativo ecuatoriano ha logrado importantes avances en el acceso a la educación en todos los niveles. Sin embargo, todavía existen brechas importantes en los años de escolaridad y tasas de analfabetismo y asistencia de las poblaciones que habitan las zonas rurales y aquellas que se encuentran en mayor grado de vulnerabilidad. De igual forma, en cuanto a los aprendizajes de los estudiantes, aunque se observa una tendencia a la mejora, aún un alto porcentaje no alcanza los desempeños mínimos en las pruebas internacionales. A estos retos se suman los efectos que el cierre prolongado de las instituciones educativas durante la pandemia del COVID-19 tendrá sobre los aprendizajes, la permanencia y el desarrollo integral de los niñas, niñas y jóvenes.

En este contexto, CAF y el Ministerio de Educación han acordado trabajar alrededor de tres líneas de acción establecidas como prioritarias para contribuir con el fortalecimiento del sistema educativo: mejoramiento de la infraestructura, fortalecimiento del bachillerato técnico y formación permanente de los docentes. Para ello, la cooperación técnica suscrita entre CAF y la OEI apoyará la definición y priorización de las actividades que harán parte de la agenda de trabajo de CAF con el sector.

Para Daniel Rivera, representante de CAF en Ecuador, es importante este convenio para la ejecución de la cooperación técnica. “Esta alianza con OEI permitirá materializar los tres ejes de acción para fortalecer la educación del país”. Además, resaltó la confianza como aliados.

Por su parte, la directora de la oficina de OEI en Ecuador, Sara Jaramillo, se refirió a la relación entre las dos instituciones. “Tenemos una larga historia de trabajo conjunto y líneas de acción que nos unen, pero sobre todo un compromiso en común, que es apoyar al desarrollo de los países y contribuir a la educación de nuestro Ecuador”.

La línea de infraestructura se encuentra actualmente ejecutándose por medio de consultorías coordinadas directamente por CAF, y las acciones de asistencia en bachillerato técnico y formación docente, estarán a cargo de la OEI.

Asimismo, el préstamo sectorial de enfoque amplio aprobado recientemente por CAF para apoyar a Ecuador en el cumplimiento de las metas educativas ha definido dentro de su matriz de seguimiento la conformación de la mesa técnica y la construcción de la hoja de ruta previstas en este proyecto de cooperación técnica, con el cual se complementa el apoyo de CAF al sector.

Este proyecto suma a los esfuerzos de CAF y la OEI por apoyar el desarrollo de capacidades en los equipos técnicos del Ministerio de Educación, tal como los realizados para apoyar los procesos de ejecución, supervisión, contratación y cierre del Programa de Nueva Infraestructura Educativa financiado con recursos CAF.

La OEI ha contribuido al Ministerio de Educación en diversos proyectos y procesos de formación docente en los últimos 10 años en Ecuador, y esta experiencia es un valioso aporte para la puesta en marcha de este importante proyecto de cooperación, que beneficiará a la mejora de la calidad de la educación en el país.

Este acto de firma contó con la presencia de María Belén Palacios Viceministra de educación (E), Daniel Crespo, Subsecretario de Educación Especializada e Inclusiva y Samantha Gilbert, Directora Nacional de Cooperación y Asuntos Internacionales.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. Con más de 400 proyectos de cooperación activos junto con entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales —como la UNESCO, SICA, BID, o la Unión Europea—, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización tiene en la actualidad 16 millones de beneficiarios directos en toda la región.

Sobre CAF- banco de desarrollo de América Latina-

CAF -banco de desarrollo de América Latina- tiene como misión impulsar el desarrollo sostenible y la integración regional, mediante el financiamiento de proyectos de los sectores público y privado, la provisión de cooperación técnica y otros servicios especializados. Constituido en 1970 y conformado en la actualidad por 20 países -18 de América Latina y el Caribe, junto a España y Portugal- y 13 bancos privados, es una de las principales fuentes de

financiamiento multilateral y un importante generador de conocimiento para la región. Más información en www.caf.com

CAF, Dirección de Comunicación Estratégica, prensa@caf.com Encuéntrenos en:
Facebook: CAF.America.Latina / Twitter: @AgendaCA

[Fotos](#)